



- Membentuk pribadi siswa yang beriman dan bertaqwa kepada Tuhan yang Maha Esa
- Mempersiapkan siswa menjadi pribadi yang utuh, dan berbudi pekerti luhur
- Mengembangkan potensi siswa menjadi pribadi yang tanggap terhadap permasalahan dan dapat menyelesaikan dengan terampil, kreatif dan bijak sana.
- Menumbuhkan semangat siswa untuk belajar dan mengapresiasi seni budaya bangsa
- Menjadikan sekolah sebagai tempat yang nyaman dan menyenangkan untuk belajar dan berlatih siswa.

Selanjutnya, tujuan dari didirikannya SMP Among Siswa adalah meletakkan dasar kecerdasan, pengetahuan, kepribadian, akhlaq mulia, serta ketrampilan untuk hidup mandiri dan mengikuti pendidikan lebih lanjut.

- Belajar untuk beriman dan bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa
- Belajar untuk memahami dan menghayati.
- Belajar untuk mampu melaksanakan dan berbuat secara efektif.
- Belajar untuk hidup bersama dan berguna untuk orang lain.
- Belajar untuk membangun dan menemukan jati diri melalui proses belajar yang aktif, kreatif, efektif dan menyenangkan.



### **3. Keadaan Murid dan Guru SMP Among Siswa**

SMP Among Siswa mempunyai jumlah murid sebanyak 260 siswa yang dibagi menjadi 3 kelas di setiap angkatan yaitu kelas VII A, VII B, VII C, VIII A, VIII B, VIII C, IX A, IX B, dan IX C. Adapun jumlah guru dan karyawan di SMP Among Siswa ini adalah 20 guru dan karyawan pada tahun pelajaran 2015-2016. Terdapat 1 guru BK di SMP Among Siswa ini yaitu Edwin Kusumawardani dan juga 1 guru Agama , yaitu Ustadz Zainul Abidin.

Selama ini siswa SMP Among Siswa diarahkan kepada pembinaan yang berbasis kasih sayang. Seperti nama dari SMP tersebut, yaitu Among Siswa yang artinya merawat murid. Pada murid di sini juga digratiskan untuk semua pembiayaan sekolahnya. Adapun prestasi yang pernah di raih oleh siswa-siswi SMP Among Siswa adalah juara 3 olimpiade bahasa MGMP bahasa Indonesia Surabaya Selatan tahun 2011 kemudian Juara 1 & 3 Olimpiade Bahasa MGMP Bahasa Indonesia Surabaya. Ekstrakurikuler yang menonjol di SMP Among Siswa ini adalah ekstrakurikuler kerajinan batik.

#### **B. Deskripsi Hasil Penelitian**

Dalam sub bab ini, penulis menyajikan dua jenis data, yaitu data tentang implementasi terapi Islam melalui hipnotanatologi dan data tentang kejujuran pelajar. Data tersebut penulis peroleh melalui praktik terapi Islam melalui hipnotanatologi serta penyebaran angket terhadap 30 sampel penelitian, yaitu pelajar kelas VII SMP Among Siswa Surabaya tahun pelajaran 2015-2016.

## 1. Terapi Islam melalui Hipnotanatologi di SMP Among Siswa Surabaya

### a. Latar Belakang Praktik Terapi di SMP Among Siswa

SMP Among Siswa merupakan Sekolah Swasta yang memiliki keunggulan yaitu mengimplementasikan pengajaran yang dilakukan dengan berbasis kasih sayang. Sejalan dengan moto, visi, serta tujuan dari SMP Among Siswa sendiri, terapi Islam melalui Hipnotanatologi ini juga direkomendasikan untuk turut mendukung moto, visi, serta tujuan tersebut. Mencetak pelajar yang berbudi luhur merupakan salah-satu dari tujuan pengajaran di SMP Among Siswa ini. Jadi, hal tersebut sangat sejalan dengan tujuan dari terapi Islam melalui hipnotanatologi, yaitu menanamkan kejujuran sebagai perilaku yang sangat berbudi luhur yang harus dimiliki oleh pelajar yang juga sebagai generasi penerus.

Terapi Islam melalui Hipnotanatologi ini juga merujuk kepada QS. at-Taubah ayat 119 yang artinya *hai orang-orang yang beriman, bertakwalah kepada Allah dan hendaklah kamu bersama orang-orang yang jujur*. Dan isi dari penyampaian terapi ini juga menggunakan nasihat-nasihat tentang kematian yang diharapkan dapat membuat peserta terapi menyadari bahwa hidup di dunia ini hanyalah untuk sementara dan baiknya hidup ini dilalui dengan melakukan amalan-amalan yang baik. Dalam penyampaian, terapi ini menggunakan cara yang nyaman dan halus sehingga peserta terapi lebih dapat menerimanya dengan nyaman pula. Maka, penyampaian terapi

mengacu pada QS. An-Nahl ayat 125 yang artinya “*Serulah kepada jalan Tuhanmu dengan kebijaksanaan dan pengajaran yang baik, dan bantahlan mereka dengan cara yang baik pula. Sesungguhnya Tuhanmu, Dia lebih mengetahui siapa yang sesat di jalan-Nya, dan Dialah yang lebih tahu siapa yang mendapat petunjuk.*” Memberi nasihat dengan baik dalam terapi ini, dengan kata lain yaitu mendakwahkan secara hikmah tentang kejujuran sebagai nilai luhur tersebut sesuai dengan tujuan dari SMP Among Siswa itu sendiri.

Di berbagai sekolah dimanapun saat ini sangat merajalela pelajar yang tidak sportif dalam mencari ilmu atau tidak jujur dalam meraih prestasinya. Maka dari itu, adanya terapi ini membantu SMP Among Siswa untuk agar pelajar di sekolah ini tetap menjunjung tinggi kejujuran sesuai dengan harapan pengajar serta wali murid itu sendiri sehingga prestasi pelajar pun akan lebih mudah diraih.

b. Langkah-langkah Terapi Islam melalui Hipnotanatologi

Langkah-langkah terapi Islam melalui Hipnotanatologi ini tidak lepas dari langkah-langkah mempraktikkan hypnosis, yaitu dengan dengan mengikuti struktur tahapan hipnoterapi diantaranya dengan menggunakan tahap *pre-talk, induction, deepning and trance level test, sugestion, dan termination*. Akan tetapi, berkaitan dengan hipnotanatologi, maka tahapan tersebut dikemas dengan menggunakan peringatan-peringatan tentang kematian. Peringatan tersebut disampaikan *bilhikmah* pada saat peserta terapi dalam keadaan sugestif

(dapat menerima masukan dengan lebih nyaman). Dengan demikian, nasihat-nasihat tersebut akan lebih mudah diterima dan mengarahkan peserta kepada semangat meraih kebaikan. Selain fokus kepada nasihat tentang kematian, perbedaan lain antara hipnotanatologi dengan hipnoterapi secara umum terletak pada penyampaian. Penyampaian dari terapi Islam melalui hipnotanatologi ini disampaikan dengan sebuah rancangan training motivasi pelajar. Langkah-langkah terapi Islam melalui hipnotanatologi tersebut, sebagai berikut:

1. Tahap *pre-talk*

Jika pada umumnya hipnoterapi hanya menggunakan percakapan sederhana untuk proses pengakraban antara terapis dan klien, lain halnya dengan *pre-talk* dalam hipnotanatologi. Tahap *pre-talk* dalam hipnotanatologi dikemas dengan beberapa *games* edukatif dan *games* motivasi dengan tujuan pengakraban antara terapis dan klien sekaligus mengubah *mindset* klien agar lebih terarah dan termotivasi menjadi pelajar yang jujur dan berprestasi. Peserta akan difahamkan terkait tentang pentingnya kejujuran, penyadaran masalah, pelurusan niat, dan pengenalan tentang kematian. Pada saat melakukan *pre-talk* ini juga menggunakan *rapport (pacing-leading)*. *Pacing* yaitu menyamakan pola dalam aspek fisiologis, linguistik, dan belief. Dan *leading* yaitu sugesti yang diberikan setelah berhasil mem-*pacing*. Tekniknya akan diurutkan sebagai berikut:



























**Tabel 3.18. Mengaku Hasil Karya Oranglain**

No	Kriteria	N	F	%
1	a. Sangat Setuju		5	17
	b. Setuju		1	3
	c. Cukup		9	30
	d. Kurang		15	50
	Jumlah	30	30	100

Dari tabel tersebut, penulis simpulkan bahwa terdapat 5 dari 30 peserta didik atau sebanyak 17% pelajar yang melakukan plagiasi atau mengambil hasil/karya orang lain tanpa menyebutkan sumbernya. Dan 30% menyatakan cukup pernah melakukan plagiasi.

**Tabel 3.19. Berbohong Kepada Orang Lain**

No	Kriteria	N	F	%
1	a. Sangat Setuju		11	37
	b. Setuju		1	3
	c. Cukup		14	47
	d. Kurang		4	13
	Jumlah	30	30	100

Dari tabel tersebut, penulis simpulkan bahwa terdapat 11 pelajar yang menyatakan sering berbohong kepada orang lain seperti guru, teman, orangtua, dan lainnya.





**Tabel 3.24. Tidak Meletakkan Barang Pada Tempatnya**

No	Kriteria	N	F	%
1	a. Sangat Setuju		11	37
	b. Setuju		4	13
	c. Cukup		10	33
	d. Kurang		5	17
	Jumlah	30	30	100

Dari tabel tersebut, penulis simpulkan bahwa terdapat 37% pelajar sering tidak meletakkan barang pada tempat yang semestinya. Maksudnya adalah seperti tidak mengembalikan bangku yang dipakai pada tempatnya atau membuang sampah sembarangan, dan lain sebagainya. Kemudian 13% pelajar tidak meletakkan barang pada tempat semestinya.

**Tabel 3.25. Datang Terlambat Saat ke Sekolah**

No	Kriteria	N	F	%
1	a. Sangat etuju		9	30
	b. Setuju		1	3
	c. Cukup		8	27
	d. Kurang		12	40
	Jumlah	30	30	100

Dari tabel tersebut, penulis simpulkan bahwa terdapat 30% pelajar sering datang terlambat ke sekolah dan 27% pelajar datang terlambat saat pergi ke sekolah.

**Tabel 3.26. Tidak Berusaha dan Semangat Menuntut Ilmu**

No	Kriteria	N	F	%
1	a. Sangat Setuju		5	17
	b. Setuju		3	10
	c. Cukup		10	33
	d. Kurang		12	40
	Jumlah	30	30	100

Dari tabel tersebut, penulis simpulkan bahwa terdapat 17% pelajar sangat tidak berusaha dan tidak semangat dalam menuntut ilmu. 10% pelajar tidak berusaha dan tidak semangat dan 33% pelajar cukup tidak berusaha dan semangat dalam menuntut ilmu. Kemudian hasil telah penulis rekap dari angket kejujuran pelajar tersebut pada **Tabel.3.27** (terlampir).

Berdasarkan tabel tersebut dapat diketahui bahwa perilaku pelajar SMP Among Siswa, masih ada 14 dari 30 pelajar yang mendapatkan skor 4 artinya dia termasuk dalam kategori pelajar yang sering menyontek saat mengerjakan tugas sekolah dan sejenisnya. Kemudian 14 dari 30 pelajar pula yang kadang-kadang masih suka menyontek saat mengerjakan tugas sekolah. Itu artinya tingkat kejujuran pelajar di SMP Among Siswa tersebut perlu untuk ditingkatkan.

Kemudian 10 dari 30 pelajar yang masih sering tidak tepat waktu saat mengerjakan tugas sekolah ataupun PR (Pekerjaan Rumah), maka perlu adanya upaya dalam meningkatkan kejujuran pelajar di SMP Among Siswa ini secara *continue*.





